
Haushalt 2022 JBA UVA AWB = Abfallwirtschaftsbetrieb

Berichtsanträge SGA VFA EB GM = Eigenbetrieb Gebäudemanagement

Stand: 30.11.2021 Kreistag KVSW = Klinikverbund Südwest

Lfd. 
Nr.: Ausschuss: Antrag-

steller: Anlage: Dez. / Amt: Thema: Verfahrensvorschlag:

1 JBA FWV 4 Bildungsbüro 
20 Auswirkungen Coronapandemie auf Schulsozialarbeit und Jugendhilfe Bericht im 1. Quartal

2 JBA FWV 4 D2 
Bildungsbüro Lehrerversorgung SBBZ Bericht im 2. Quartal

3 JBA CDU 5 D2 
Bildungsbüro Bildungs- und päd. Ziele für Kreis Schulen im Benehmen mit den Ministerien definieren 258/2021 und folgende

4 JBA SPD 7 20 Vorlage eines Realisierungskonzeptes für ein „Haus des Jugendrechts“ in Böblingen. Bericht im 2. Quartal

5 JBA FDP 8 Zentralstelle Stiftungsprofessur Bericht bis zum 2. Quartal

6 SGA Grüne & SPD 6+7 21 Wohnraumakquise: Evaluation inklusive Prüfung einer Kooperation Bericht vor der Sommerpause

7 SGA SPD 7 21 Reaktivierung des „Bündnisses für bezahlbaren Wohnraum“ Reaktivierung in Quartal 1

8 SGA FWV 4.1 20 Unterstützung Alleinerziehende Bericht im 2. Quartal

9 SGA FWV 4.1 D2 Auswirkungen hatte die Corona-Pandemie auf das Suchtverhalten Bericht im 2. Quartal

10 SGA FWV 4.1 33 Erkenntnisse aus der Corona-Pandemie für das Gesundheitsamt Bericht im 2. Quartal

11 SGA FWV 4.1 21 Digitalen Effizienzmaßnahmen bei der Verwaltungsarbeit/Hilfegewährung im Sozialbereich Bericht im 1. Quartal

12 SGA FWV 4.1 23 Geflüchtete junge Menschen in Pflegeberufen Bericht im 2. Quartal

13 SGA FWV 4.1 KVSW Fachkräftebedarf und Pflegesituation in den Krankenhäusern Bericht im 1. Quartal

14 UVA CDU 5 D3-01 Klausurtagung zum Thema "Zukunft des ÖPNV" 2. Quartal

15 UVA FDP 8 D3-01 Entwicklung von Kennzahlen Förderung ÖPNV Bericht im 3. Quartal

16 UVA Die Grünen 6 D3-01 Qualitäts- und Pünktlichkeitsmonitoring & Kriterienkatalog der nächsten Ausschreibung Bericht im 3. Quartal

17 UVA Die Grünen 6 D3-01 Statusbericht Machbarkeitsstudie Schienendirektverbindung Nagold - Herrenberg Bericht noch im 4. Quartal 2021 KT.-
Drucks. 275/2021

18 UVA FDP 8 D3-01 Weiterführung S62 nach Stuttgart Hauptbahnhof Bericht im 1. Quartal

19 UVA FDP 8 D3-01 Halt S62 in Renningen Bericht im 1. Quartal

20 UVA Die Grünen 6 D3-01 Prüfung modelhafter On-Demand-Verkehr in einer Kreisgemeinde Bericht im 2. Quartal

21 UVA/VFA FWV 4 EB GM Bericht Sonderbeförderung Schüler/innen Satzungsprüfung und 
Sachstandsbericht im 1. Quartal

22 UVA CDU 5 31 Bericht Ausbaus der K 1063 Aidlingen – Grafenau- Dätzingen Bericht im 1. Quartal

23 UVA SPD 7 Regional-
entwicklung Radverbindung "Schönbuchlichtung" und "Schönbuchturm" Bericht im 4. Quartal

24 UVA FDP 8 Regional-
entwicklung Planung Radschnellverbindung Renningen Leonberg Bericht im 2. Quartal

25 UVA FDP 8 Regional-
entwicklung Bericht zur Radschnellverbindung  Böblingen - Magstadt - Renningen Bericht im 2. Quartal

26 UVA FWV 4 42 Bericht Stand der Umsetzung der in der Zukunftsstudie Landwirtschaft (KT-DS 83/2021) Bericht im 2. Quartal

27 UVA FDP 8 42, 44 Hauptrouten Landwirtschaftlicher Verkehr Bericht im 2. Quartal

28 UVA FDP 8 RE, 42, AWB Verwertung Mähgut aus Streuobstwiesen Bericht im 3. Quartal

29 VFA CDU 5 EB GM Bericht Verhandlungen Grundstücksverkauf Krankenhaus Böblingen Bericht im 1. Quartal

30 VFA FDP 8 EB GM 
/KVSW Gesundheitscampus am KH Leonberg Bericht im 2. Quartal

31 VFA CDU & SPD 5,7 ELB/KVSW Erhaltung des Rettungshubschraubers Christoph 41 beim Krankenhaus Leonberg Vorlage im Kreistag am 20.12.21 zur 
Beschlussfassung

32 VFA FDP 8 D1-01 Begrenzung Fusionsverhandlungen Aufnahme im Fahrplan der 
Fusionsverhandlungen

21 UVA/VFA FWV 4 EB GM Bericht Sonderbeförderung Schüler/innen Satzungsprüfung und 
Sachstandsbericht im 1. Quartal

33 VFA FDP 8 14 Stand der Digitalisierungsmaßnahmen Bericht im 3. Quartal

34 VFA CDU 5 11 Finanzwirt. Wirkungen im Rahmen der Bewertung Klima-Relevanz in Beschlussvorlagen Aufnahme in Vorlagen

35 VFA Grüne 6 D4 Zertifizierung Fairtrade Bericht im 3. Quartal

36 VFA AFD 9 Zentralstelle Veröffentlichung Niederschriften aller Ausschüsse und Gremien auf der Internetseite Rechtliche Prüfung vor VFA

37 VFA AFD 9 Zentralstelle Änderung der Geschäftsordnung zur Erleichterung von geheimen Abstimmungen Rechtliche Prüfung vor VFA

38 VFA Linke 10 12 SozialarbeiterInnen entfristen Bericht im 2. Quartal



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 4.3 Produktgruppe 2150 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit Bildungsbüro, 20 Produkt/Auftrag/KoSt: P21500020

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht im 1. Quartal wird zugesagt

JBA 29.11.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

1

JBA zur Gesamtübersicht

FWV

Auswirkungen Coronapandemie auf Schulsozialarbeit und Jugendhilfe

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Die Verwaltung berichtet im 1. Quartal 2022 im JBA über die Auswirkungen der Coronapandemie auf die Arbeit der 
Schulsozialarbeit und der Jugendhilfe. Der Bericht soll eine Einschätzung für einen kurzfristigen Bedarf an 
Ressourcenbereitstellung unter Beachtung der geplanten Aufstockung im Jugendamt darstellen. Ebenso soll über die 
Auswirkungen der Aufgabenstellungen und der aus der Coronapandemie geänderten Problemlagen der Jugendlichen 
und Kinder berichtet werden.  Die Coronapandemie hat für das schulische und gesellschaftliche Umfeld unserer 
Jugendlichen und Kinder einen erheblichen Einfluss genommen. Durch die notwendigen Maßnahmen aus den 
Coronaverordnungen stellen sich verschiedene neue Problemlagen für die Jugendlichen und Kinder.  [...]



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 4.2 Produktgruppe 2150 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit D2 Bildungsbüro Produkt/Auftrag/KoSt: P21500020

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht im 2. Quartal wird zugesagt.

JBA 29.11.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

2

JBA zur Gesamtübersicht

FWV

Lehrerversorgung SBBZ

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Die Verwaltung berichtet bis zum Sommer 2022 im JBA über die aktuelle Situation der Lehrerversorgung in den 
SBBZ. 
Im Jahr 2019 wurde über eine sehr schlechte Lehrerversorgung und über größere Unterrichtsausfallzeiten in den 
SBBZ im Ausschuss berichtet. Um einen aktuellen Überblick über die Ausfallzeiten und über die generelle 
Lehrerversorgung in den SBBZ zu bekommen, ist der Fraktion der Freien Wähler ein Bericht im Ausschuss im 1. 
Halbjahr mit Ausblick auf das neue Schuljahr sehr wichtig. Sollte sich die Situation nicht verbessert haben, ist aus 
unserer Sicht eine Beratung im Gremium über politische Einwirkungsmöglichkeiten beim zuständigen Ministerium 
angezeigt. Ziel sollte hier die langfristige Gewinnung von Lehrkräften für diesen fordernden Bereich sein. 



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 5 Produktgruppe 2150 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit D2 Bildungsbüro Produkt/Auftrag/KoSt: P21500020

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Ziele Kreisschulen: wird mit KT-Drs. 258/2021 aufgegriffen und am 29.11.2021 im JBA behandelt. Die 
Gesamtbetrachtung wird im weiteren Prozess erstellt. 

JBA 29.11.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

3

JBA zur Gesamtübersicht

CDU

Bildungs- und pädagogischen Ziele für Kreisschulen im Benehmen mit den Ministerien definieren

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Vor der Entscheidung über die Sanierung der Kreisschulen hat die Verwaltung die bildungs- und pädagogischen Ziele 
für die Kreis Schulen im Benehmen mit dem Kultusministerium und dem Wirtschaftsministerium zu definieren und 
dem Kreistag zur Beratung und Beschlussfassung vorzulegen. Dies gilt im Besonderen für die Mildred-Scheel-Schule, 
das Kaufmännische Schulzentrum und die Gottlieb-Daimler Schulen 1 und 2. 
Die bildungs- und pädagogischen Inhalte der Kreis Schulen sind einem ständigen Wandel unterworfen. Zu erwähnen 
sind die Digitalisierung und die Transformation der Wirtschaft.  [...]. Bei der Besichtigung des kaufmännischen 
Schulzentrums und der Mildred Scheel Schule sind diese Veränderungen angesprochen worden. Für die CDU 
Fraktion ist klar, dass diese Veränderungen Auswirkungen auf die räumliche Gestaltung der Schulen haben wird. 
Daraus ergibt sich für die Fraktion zwangsläufig die Forderung, vor Investitionsentscheidungen künftige pädagogische 
Herausforderungen in einem Schulentwicklungsplan auszubreiten  und diese den Investitionsentscheidungen 
zugrunde zu legen. [...]



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 7 Produktgruppe 3630 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit 20 Produkt/Auftrag/KoSt: 20001100

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht im 2. Quartal wird zugesagt.

JBA 29.11.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

4

JBA zur Gesamtübersicht

SPD

Vorlage eines Realisierungskonzeptes für ein „Haus des Jugendrechts“ in Böblingen.

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 7 Produktgruppe 1110 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit D2 /Zentralstelle Produkt/Auftrag/KoSt: P1110

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Das Herman Hollerith Zentrum der Hochschule Reutlingen hat in der Vergangenheit das Gespräch mit den 
Unternehmen im Landkreis hierzu geführt und wird dies weiter tun. Die Vorgaben der Hochschule Reutlingen sehen 
jedoch generell keine befristeten Professuren vor, sondern berufen auf Lebenszeit. Aus diesem Grund wurde an der 
Hochschule Reutlingen auch eine Untergrenze für die Finanzierung von Stiftungsprofessuren von 10 Jahren 
festgelegt. Die Kosten für eine solche Stiftungsprofessur belaufen sich für den Zeitraum dann auch auf 1,5 Mio. €. 
Ohne die Untergrenze von 10 Jahre wäre der Hochschule das Risiko der Anschlussfinanzierung für ihre Professuren 
zu hoch.
Gerne wird Professor Rossmann über die bisherigen Bemühungen des HHZ in Unternehmen und den Sachverhalt vor 
dem JBA berichten. Weiterhin sieht der mit dem Beschluss der Kreistagsdrucksache 220/2021 angenommene 
Erweiterungsvertrag vor, dass ein Vertreter des HHZ vor dem JBA im Rahmen einer Zwischenevaluation 2026 und 
2029 berichten soll (§5 (4) Erweiterungsvertrag). Die Bemühungen um eine Stiftungsprofessur können dort gleichfalls 
aufgegriffen werden.

Bericht wird bis zum 2. Quartal zugesagt

JBA 29.11.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

5

JBA zur Gesamtübersicht

FDP

Stiftungsprofessur

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Gespräche mir Unternehmen zur Finanzierung einer Stiftungsprofessur



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 6 & 7 Produktgruppe 5220 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit 21 Produkt/Auftrag/KoSt: K522006

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht wird vor der Sommerpause zugesagt.

SGA 29.11.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

6

SGA zur Gesamtübersicht

Grüne & SPD

Wohnraumakquise: Evaluation inklusive Prüfung einer Kooperation 

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Bei der angestrebten Evaluation solle eine Koordination mit den Städten und Gemeinden, ausdrücklich inklusive der 
großen Kreisstädte, sowie den Trägern der Freien Wohlfahrtspflege zu geprüft werden. 
Wir begrüßen die Aktivitäten im Bereich der Wohnraumakquise zur Gewinnung von bezahlbarem Wohnraum und zur 
Reduzierung der Leerstandsquote. Ein Kümmerer alleine scheint diese umfangreiche Aufgabe nicht bewältigen zu 
können. 
Wir erhoffen uns, dass durch eine solche Vernetzung (Netzwerkfunktion) ein deutlich besseres Ergebnis erzielt 
werden kann. 
Durch eine stärkere Einbindung aller Kommunen wird vermieden, dass es zu einem Wettbewerb zwischen Kreis und 
Kommunen kommt. Zudem wird die Kompetenz aller aktiviert. 
Hierbei sind auch Punkte wie mögliche Kooperationsverträge, eine Fachstelle für Wohnraumerhalt (Bsp. Ludwigsburg) 
und eine Einbeziehung des „Bündnisses für bezahlbaren Wohnraum“ zu beleuchten. 



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 7 Produktgruppe Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zustängikeit 21 Produkt/Auftrag/KoSt:

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Das Bündnis wird reaktiviert. Dabei wird auch die Zusammensetzung nochmals geprüft.

SGA 29.11.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

7

SGA zur Gesamtübersicht

SPD

Reaktivierung des „Bündnisses für bezahlbaren Wohnraum"

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Reaktivierung des „Bündnisses für bezahlbaren Wohnraum“ unter Beteiligung der Träger der freien Wohlfahrtspflege 
sowie der Städte und Gemeinden



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 4.1 Produktgruppe Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit 20 Produkt/Auftrag/KoSt:

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Die Verwaltung hatte mit Drucksache 110/2020 berichtet. Diese wird im 2. Quartal aktualisiert.

SGA 29.11.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

8

SGA zur Gesamtübersicht

FWV

Unterstützung Alleinerziehende

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Aus dem Armuts- und Reichtumsbericht geht hervor, dass die Alleinerziehenden eines der größten Armutsrisiken in 
unserem Landkreis haben. Welche Maßnahmen werden im Landkreis BB eingesetzt um Alleinerziehende zu 
unterstützen? Wie werden diese Angebote angenommen? Wo müssen Anpassungen vorgenommen werden?



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 4.1 Produktgruppe Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit D2 Produkt/Auftrag/KoSt:

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht nach aktueller Corona-Welle im 2. Quartal zugesagt.

SGA 29.11.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

9

SGA zur Gesamtübersicht

FWV

Auswirkungen hatte die Corona-Pandemie auf das Suchtverhalten 

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Welche Auswirkungen hatte die Corona-Pandemie auf das Suchtverhalten (Alkohol, Drogen) der Menschen im 
Landkreis BB? Welche Hilfemaßnahmen sind geplant bzw. werden schon ergriffen? Wir befürchten, dass die Corona-
Pandemie mit den Kontaktbeschränkungen dazu geführt hat, dass mehr Menschen im Teufelskreis der Sucht 
gefangen wurden. 



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 4.1 Produktgruppe Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit 33 Produkt/Auftrag/KoSt:

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht wird für das 2. Quartal zugesagt.

SGA 29.11.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

10

SGA zur Gesamtübersicht

FWV

Erkenntnisse aus der Corona-Pandemie für das Gesundheitsamt 

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Welche Erkenntnisse wurden aus der Corona-Pandemie für das Gesundheitsamt gezogen? Welche Maßnahmen 
wurden bereits umgesetzt bzw. sind geplant um die sachliche (Digitalisierung) und personelle Situation angemessen 
zu verbessern?



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 4.1 Produktgruppe Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit 21 Produkt/Auftrag/KoSt:

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht wird für das 1. Quartal zugesagt.

SGA 29.11.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

11

SGA zur Gesamtübersicht

FWV

Digitalen Effizienzmaßnahmen bei der Verwaltungsarbeit/Hilfegewährung im Sozialbereich 

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Die Landkreisverwaltung wird aufgefordert dem SGA zu berichten welche digitalen Effizienzmaßnahmen bei der 
Verwaltungsarbeit/Hilfegewährung im Sozialbereich eingesetzt werden und welche weiteren Maßnahmen geplant sind. 
Auch im Verwaltungsbereich gibt es immer weniger Fachkräfte, weshalb diese digital bestmöglichst ausgestattet und 
geschult sein müssen, damit die vorhandenen Aufgaben effizient erledigt werden können.



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 4.1 Produktgruppe Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit 23 Produkt/Auftrag/KoSt:

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht wird für das 2. Quartal zugesagt.

SGA 29.11.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

12

SGA zur Gesamtübersicht

FWV

Geflüchtete junge Menschen in Pflegeberufen

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Junge Menschen, die in den letzten Jahren zu uns geflüchtet sind, haben erfreulicherweise teilweise eine Ausbildung 
in Pflegeberufen gemacht. Wir möchten darum bitten zu berichten, wie viele Geflüchtete eine Ausbildung in 
Pflegeberufen gemacht haben und ob und wie es möglich ist, solchen Menschen einen sicheren Aufenthaltsstatus zu 
gewähren.  



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 4.1 Produktgruppe Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit KVSW Produkt/Auftrag/KoSt:

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht wird für das 1. Quartal zugesagt.

SGA 29.11.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

13

SGA zur Gesamtübersicht

FWV

Fachkräftebedarf und Pflegesituation in den Krankenhäusern 

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Die Fachkräftesituation bei den Pflegekräften macht uns große Sorgen. Hier bitten wir um Darlegung, wie dem 
dringenden Fachkräftebedarf in den Krankenhäusern begegnet werden kann und wird. In dem Zusammenhang wird 
gefordert, dass es einmal jährlich im SGA einen Bericht über die personelle, insbesondere im Pflegebereich und 
inhaltliche (nicht finanzielle) Situation unserer Krankenhäuser gibt.



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 5 Produktgruppe 5470 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit D3-01 Produkt/Auftrag/KoSt: P5470

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Klausutagung wird für das 2. Quartal zugesagt.

UVA 06.12.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

14

UVA zur Gesamtübersicht

CDU

Klausurtagung zum Thema "Zukunft des ÖPNV"

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Die Verwaltung organisiert und veranstaltet im ersten Halbjahr 2022 eine eintägige Klausurtagung zum Thema 
„Zukunft des ÖPNV im Landkreis Böblingen und im VVS-Gebiet unter besonderer Berücksichtigung der Folgen der 
Corona-Pandemie“.  Zu der Tagung sollen die Mitglieder des UVA sowie die stellvertretenden Ausschussmitglieder 
eingeladen werden. 

[...]

Die Überlegungen und Ergebnisse dieser Klausurtagung sollen in die Haushaltsplanungen 2023 einfließen. 



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 8 Produktgruppe 5470 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit D3-01 Produkt/Auftrag/KoSt: P5470

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht wird für das 3. Quartal zugesagt.

UVA 06.12.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

15

UVA zur Gesamtübersicht

FDP

Entwicklung von Kennzahlen ÖPNV

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Entwicklung von Kennzahlen zu einer zielgerichteten Förderung des ÖPNV sowohl bei einem bedarfsgerechtem 
Ausbau des Angebots als auch bei der Einführung von Tarifen.



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 6 Produktgruppe 5470 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit D3-01 Produkt/Auftrag/KoSt: P5470

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht wird für das 3. Quartal zugesagt.

UVA 06.12.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

16

UVA zur Gesamtübersicht

Die Grünen

Qualitäts- und Pünktlichkeitsmonitoring im ÖPNV & Kriterienkatalog der nächsten Ausschreibung

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Die Qualität und die Pünktlichkeit im ÖPNV tragen entscheidend dazu bei, wie das Angebot in der Bevölkerung 
ankommt und angenommen wird. 
Speziell die Anschlüsse an die S-Bahn, aber auch an weitere Busse sind hierbei ein entscheidendes Kriterium. Vor 
allem in ländlichen Bereichen mit wenig Zubringermöglichkeiten kann nur durch straffe Planung und Verlässlichkeit 
eine höhere Akzeptanz in der Bevölkerung erreicht werden. 
Deshalb soll spätestens zur nächsten Ausschreibung ein Pünktlichkeitsmonitoring als Leistung des Anbieters an den 
Landkreis mit in die Ausschreibung aufgenommen werden. Der Landkreis wertet die Daten regelmäßig mind. 4x im 
Jahr aus und kann auf Betreiber zugehen, falls es Verbesserungsbedarf gibt. 



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 6 Produktgruppe 5470 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit D3-01 Produkt/Auftrag/KoSt: P5470

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht noch im 4. Quartal 2021, vgl. KT.-Drucks. 275/2021

UVA 06.12.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

17

UVA zur Gesamtübersicht

Die Grünen

Statusbericht Machbarkeitsstudie Schienendirektverbindung Nagold - Herrenberg 

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Die Fraktion der Grpnen beantragt einen Bericht zum Stand der Machbarkeitsstudie Schienendirektverbindung Nagold-
Herrenberg in der nächstmöglichen UVA Sitzung
In der Beschlussvorlage KT-Drucks. Nr. 071/2021 vom 21.04 2021 zur Machbarkeitsstudie Schienendirektverbindung 
Nagold – Herrenberg wurde ein Ergebnisbericht auf Ende 2021 in Aussicht gestellt. 



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 8 Produktgruppe 5470 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit D3-01 Produkt/Auftrag/KoSt: P5470

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht wird für das 1. Quartal zugesagt.

UVA 06.12.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

18

UVA zur Gesamtübersicht

FDP

Weiterführung S 62 nach Stuttgart Hauptbahnhof

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Überprüfung einer Weiterführung der S 62 nach Stuttgart Hauptbahnhof



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 8 Produktgruppe 5470 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit D3-01 Produkt/Auftrag/KoSt: P5470

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht wird für das 1. Quartal zugesagt.

UVA 06.12.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

19

UVA zur Gesamtübersicht

FDP

Halt S 62 in Renningen

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Beantragung eines Haltes der S 62 in Renningen beim VRS



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 6 Produktgruppe 5470 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit D3-01 Produkt/Auftrag/KoSt: P5470

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht wird für das 2. Quartal zugesagt.

UVA 06.12.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

20

UVA zur Gesamtübersicht

Die Grünen

Prüfung modelhafter On-Demand-Verkehr in einer Kreisgemeinde

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Dem On-demand-Verkehr gehört die Zukunft! Das Angebot an die Bevölkerung kann entscheidend verbessert 
werden, wenn auf wenig frequentierten Strecken und Verbindungen, die fast nur von Schülern morgens genutzt 
werden, ein On-demand-Verkehr eingerichtet wird. Dieser kann mit Hilfe einer App relativ kurzfristig angefordert 
werden. Das entspricht dem Wunsch der Menschen, die Strecke in kurzer Zeit, zum gewünschten Zeitpunkt und mit 
sicherem Anschluss an die nächste Verbindung zu erreichen. Die digitalen Möglichkeiten machen die Bestellung fast 
per Knopfdruck möglich. Für den Betreiber und Auftraggeber fallen Kosten weg, da auf weniger große Fahrzeuge 
umgestiegen werden kann und auch kein bestimmter Takt einzuhalten ist. In einem der finanzstärksten Landkreise 
sollte es auch ohne Förderung möglich sein in einem Modellversuch zu testen inwieweit ein On-demand-Verkehr den 
üblich getakteten Bus ersetzen kann. 



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 4.6 Produktgruppe 214001 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit EB GM Produkt/Auftrag/KoSt: 21400000

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Die Schülerbeförderung wird zum Jahreswechsel organisatorisch dem Eigenbetrieb Gebäudemanagement, 
Fachbereich Schulen zugeordnet. Der zuständige Betriebsausschuss ist ab 1.1.2022 der VFA. Der Eigenbetrieb wird 
die derzeit geltende Satzung überprüfen und neben dem VFA neben dem Bericht im 1. Quartal auch eine 
Satzungsänderung zur Beschlussfassung vorlegen.

UVA 06.12.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

21

UVA/VFA zur Gesamtübersicht

FWV

Bericht Sonderbeförderung Schüler/innen

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Die Verwaltung bespricht das Thema „Sonderbeförderung Schüler/innen“ mit dem zuständigen Staatlichen Schulamt, 
mit dem Ziel, dass die Notwendigkeit einer sehr aufwändigen Taxi-Einzelbeförderung mit erheblichen ökologischen 
und finanziellen Auswirkjungen über weite Entfernungen zwischen Wohnort und Schulort v.a. beim Besuch einer auf 
die Grundschule aufbauende Schule mindestens jährlich überprüft wird. Insbesondere ist dabei auch ein Besuch einer 
gleichartigen und gleichwertigen, auf die Grundschule aufbauenden Schule am Wohnort bzw. im Nahraum zu prüfen 
und abzuwägen. 
Anschließend wird im UVA berichtet. 



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 5 Produktgruppe 5420 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit 31 Produkt/Auftrag/KoSt: P5420

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht wird für das 1. Quartal zugesagt.

UVA 06.12.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

22

UVA zur Gesamtübersicht

CDU

Bericht Ausbaus der K 1063 Aidlingen – Grafenau- Dätzingen 

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Im UVA ist über den Stand des möglichen Ausbaus der K 1063 Aidlingen – Grafenau- Dätzingen zu berichten. 
Insbesondere interessiert die Frage der Bezuschussung der Maßnahme durch das Land. 
Vor Jahren wurde die Planung der Straße in Angriff genommen. Bei einer Orts- Besichtigung wurde deutlich, dass die 
Belange des Natur- und Landschaftsschutzes ein besonderes Gewicht bei der Ausbauplanung hat. Dennoch ist eine 
grundlegende Instandsetzung der Strecke verbunden mit einem punktuellen Ausbau zur Erhöhung der 
Verkehrssicherheit – auch mit der Anbindung einer guten Busverbindung nach Lehenweiler – weiter zu verfolgen. 



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 7 Produktgruppe 5750 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit Regional-
entwicklung Produkt/Auftrag/KoSt: K5750008

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

 Bericht wird für das 4. Quartal zugesagt. 

UVA 06.12.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

23

UVA zur Gesamtübersicht

SPD

Radverbindung "Schönbuchlichtung" und "Schönbuchturm"

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Prüfung einer Radverbindung zwischen „Schönbuchlichtung“ und „Schönbuchturm“



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 8 Produktgruppe 5750 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit Regional-
entwicklung Produkt/Auftrag/KoSt: K5750008

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht wird für das 2. Quartal zugesagt.

UVA 06.12.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

24

UVA zur Gesamtübersicht

FDP

Radschnellverbindung Renningen - Leonberg

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Planung der Radschenllverbindung Renningen - Leonberg



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 8 Produktgruppe 5750 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit Regional-
entwicklung Produkt/Auftrag/KoSt: K5750008

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht wird für das 2. Quartal zugesagt.

UVA 06.12.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

25

UVA zur Gesamtübersicht

FDP

Radschnellverbindung Böblingen - Magstadt - Renningen

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Bericht zur Radnschnellverbindung Böblingen - Magstadt - Renningen



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 4.4 Produktgruppe 5551 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit 42 Produkt/Auftrag/KoSt: P5551

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht wird für das 2. Quartal zugesagt.

UVA 06.12.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

26

UVA zur Gesamtübersicht

FWV

Bericht Stand der Umsetzung der in der Zukunftsstudie Landwirtschaft (KT-DS 83/2021) 

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Die Verwaltung berichtet bis zum Sommer 2022 im UVA über den Stand der Umsetzung der in der Zukunftsstudie 
Landwirtschaft (KT-DS 83/2021) genannten Ziele und Handlungskonzepte. 
In der UVA-Sitzung am 03.05.2021 wurde die umfassende Zukunftsstudie Landwirtschaft vorgestellt (KT-DS 83/2021). 
Neben einer grundlegenden Situationsanalyse und Struktur-entwicklung“ wurden auch „Entwicklungsperspektiven, 
Ziele und Handlungskonzepte“ aufgezeigt.
[...] 
Zur Umsetzung des Handlungskonzeptes bedarf es verantwortlicher Partner, die den Prozess begleiten, die 
Zielsetzungen konkretisieren und überprüfen. Hierzu ist ein Gremium „Forum zukunftsfähige Landwirtschaft 
Böblingen“ einzurichten, das sich in regelmäßigen Abständen zusammenfindet.  Die Fraktion der Freien Wähler 
begrüßt und unterstützt die in der Zukunftsstudie genannten Entwicklungsperspektiven, Ziele und Handlungskonzepte. 
Notwendig ist es, nach rund einem Jahr nach Vorstellung der Zukunftsstudie über den Stand der Umsetzung im UVA 
zu informieren.  



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 8 Produktgruppe 5551 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit 42 & 44 Produkt/Auftrag/KoSt: P5551

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht wird für das 2. Quartal zugesagt.

UVA 06.12.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

27

UVA zur Gesamtübersicht

FDP

Hauptrouten Landwirtschaftlicher Verkehr

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Identifzierung von Hauptrouten des landwirtschaftlichen Verkehrs und Ermittlung des Ausbaubedarfs



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 8 Produktgruppe 5540 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit RE, 42, AWB Produkt/Auftrag/KoSt: P5540042

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht wird für das 3. Quartal zugesagt.

UVA 06.12.2021: Verfahrensvorschlag wird angenommen

28

UVA zur Gesamtübersicht

FDP

Verwertung Mähgut Streuobstwiesen

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Verwertung von Mähgut aus Streuobstwiesen

Antrag wurde in einer früheren Version mit Entsorgung Mähgut bezeichnet. Es wird aber klargestellt, dass es nicht um 
Entsorgung sondern vor allem die Abholung mit anschließender Verwertung geht.



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 5 Produktgruppe 4110 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit EB GM Produkt/Auftrag/KoSt: 41100000

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bericht wird für das 1. Quartal zugesagt.

29

VFA zur Gesamtübersicht

CDU

Bericht Verhandlungen Grundstücksverkauf Krankenhaus Böblingen

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Die Kreisverwaltung wird beauftragt, im ersten Quartal 2022 über den Stand der Verhandlungen mit der Stadt 
Böblingen wegen des Verkaufs des Grundstücks des Krankenhauses Böblingen zu berichten. 

Für den Kreistag ist es von Interesse, den Stand der Verhandlun-gen zu kennen. Auch das weitere Vorgehen in dieser 
wichtigen Grundstücksangelegenheit sollte dargelegt werden. 



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 8 Produktgruppe 4110 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit EB GM, KVSW Produkt/Auftrag/KoSt: 41100002

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Am Standort Leonberg und Herrnberg beginnt die neue Regionaldirektion zum 1.1.2022.
Bericht wird zum 2. Quartal zugesagt.

30

VFA zur Gesamtübersicht

FDP

Gesundheitscampus am KH Lenberg

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Entwicklung eines Gesundheitscampus am Krankenhaus Leonberg unter Berücksichtigung des 
Hubschrauberstandortes



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 5,7 Produktgruppe 4110 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit ELB/KVSW Produkt/Auftrag/KoSt: 41100002

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Für die Sitzung des Kreistags am 20.12.2021 wird eine Resolution zum Beschluss durch das Gremium vorbereitet.

31

VFA zur Gesamtübersicht

CDU/SPD

Resolution zur Erhaltung des Rettungshubschraubers Christoph 41 beim Krankenhaus Leonberg

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

CDU: Die Verwaltung wird beauftragt, für die Sitzung des Kreistags am 20. Dezember 2021 eine Resolution an die 
Landesregierung und den Landtag zur Erhaltung des Rettungshubschraubers Christoph 41 beim Krankenhaus 
Leonberg zur Beschlussfassung vorzulegen. Eine mögliche Verlegung des Rettungshubschraubers Christoph 41 vom 
Krankenhaus Leonberg in der Raum  Tübingen/ Reutlingen hat in der Bevölkerung weit über das Stadtgebiet 
Leonberg hinaus Unruhe und Besorgnis ausgelöst. [...] Der Rettungshubschrauber ist am Standort Leonberg 
lebensnotwendig. Er dient auch der Stabilisierung des Krankenhausstandorts Leonberg. Die Resolution solidarisiert 
sich mit den über 21 000 Menschen, die eine Petition unterzeichnet haben.  
SPD: Aktiver Einsatz der Verwaltung für den Erhalt des Rettungshubschrauberstandortes am Krankenhaus Leonberg 
beim Innneministerium. 



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 8 Produktgruppe 1110 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit D1-01 Produkt/Auftrag/KoSt: P1110

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Bei den Fusionsverhandlungen handelt es sich um ein laufendes Verfahren. Die Intension des Antrags findet 
Aufnahme im Fahrplan bzw. dem Konzept der Fusionsverhandlungen.

32

VFA zur Gesamtübersicht

FDP

Fusionsverhandlungen Klinikverbund

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Zeitliche Begrenzung der Fusionsverhandlungen des Klinikverbundes



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 4.6 Produktgruppe 214001 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit EB GM Produkt/Auftrag/KoSt: 21400000

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Die Schülerbeförderung wird zum Jahreswechsel organisatorisch dem Eigenbetrieb Gebäudemanagement, 
Fachbereich Schulen zugeordnet. Der zuständige Betriebsausschuss ist ab 1.1.2022 der VFA. Der Eigenbetrieb wird 
die derzeit geltende Satzung überprüfen und neben dem VFA neben dem Bericht im 1. Quartal auch eine 
Satzungsänderung zur Beschlussfassung vorlegenn

21

UVA/VFA zur Gesamtübersicht

FWV

Bericht Sonderbeförderung Schüler/innen

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Die Verwaltung bespricht das Thema „Sonderbeförderung Schüler/innen“ mit dem zuständigen Staatlichen Schulamt, 
mit dem Ziel, dass die Notwendigkeit einer sehr aufwändigen Taxi-Einzelbeförderung mit erheblichen ökologischen 
und finanziellen Auswirkjungen über weite Entfernungen zwischen Wohnort und Schulort v.a. beim Besuch einer auf 
die Grundschule aufbauende Schule mindestens jährlich überprüft wird. Insbesondere ist dabei auch ein Besuch einer 
gleichartigen und gleichwertigen, auf die Grundschule aufbauenden Schule am Wohnort bzw. im Nahraum zu prüfen 
und abzuwägen. 
Anschließend wird im UVA berichtet. 



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 8 Produktgruppe 5710 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit Zentralstelle 14 Produkt/Auftrag/KoSt: P571001

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Die IuK ist aktuell befasst, die elektronische Akte in der Landkreisverwaltung einzuführen. Als zusätzliches Modul 
befindet sich die Themenstellung eRechnung in der Pilotierung. Weiterhin sind erste Digitalisierungsmaßnahmen wie 
z.B. iKFZ3, erste OZG-Prozesse im Bereich Schwerbehindertenrecht, Bauen und Gesundheit umgesetzt und stehen 
den Bürgerinnen und Bürgern zur Verfügung.

Konkrete Maßnahmen wie die Umsetzung der gesetzlich erforderlichen OZG-Prozesse sowie die Identifizierung 
konkreter Handlungsfelder aus der Digitalstrategie des Landkreises sind bereits als Themenfelder gesetzt. 
Es wird ein Projektplan erarbeitet, welche Maßnahmen in zeitlicher Abfolge umgesetzt werden.

Bericht im 3. Quartal 2022 wird zugesagt

33

VFA zur Gesamtübersicht

FDP

Stand der Digitalisierungsmaßnahmen

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Aufstellung zum Stand der Digitalisierungsmaßnahmen in der Verwaltung



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 5 Produktgruppe 1110 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit Zentralstelle/D1 Produkt/Auftrag/KoSt: P1110

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Die Verwaltung wird die finanziellen Auswirkungen in zukünftigen Beschlussvorlagen so gestalten, dass im Vergleich 
erkennbar wird, welcher Standard (mit jeweiligen klima-relevanten Vorgaben und Nachhaltigkeitszielen) welche 
Kosten auslöst.

34

VFA zur Gesamtübersicht

CDU

Finanzwirtschaftlichen Wirkungen im Rahmen der Bewertung Klima-Relevanz in Beschlussvorlagen

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Im Rahmen der Bewertung der Klima – Relevanz bei Beschlussvorlagen für den Kreistag sind auch die 
finanzwirtschaftlichen Wirkungen darzulegen. Dabei sind vor allem  die laufenden und künftigen Kosten von 
Maßnahmen zu benennen. Dies sind u. a. Personalkosten, Sachkosten, Kosten der Finanzierung und 
Abschreibungen. [...] In einem Stufenplan soll die Umsetzung dieses wichtigen Ziels (klimaneutral bis 2035) aufgezeigt 
werden. Die CDU Fraktion unterstützt dieses  Ziel zum Klimaschutz. 
Ohne ausreichende finanzielle Mittel  kann der Kreis seine Klimaziele nicht verwirklichen. Aus diesem Grund müssen 
in die Bewertung der Klima Relevanz bei Beschlussvorlagen auch die finanzwirtschaftlichen Wirkungen dargestellt 
werden. [...] Dazu hat die Fraktion schon vor Jahren einen Antrag gestellt, dem die Verwaltung nur in bescheidenem 
Umfang Rechnung getragen hat. 



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 6 Produktgruppe 1130 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit D4 Produkt/Auftrag/KoSt: P1130081

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Über die Aktivitäten des Landkreises im Bezug auf Fairtrade wurde zuletzt ausführlich mit KT-Ds-Nr. 212/2016  
berichtet, die Bemühungen der Verwaltung für einen fairen Handel wurden seitdem mindestens beibehalten. 
Die aktuellen Kriterien zum Erhalt des Siegels werden nochmals geprüft und auch im Anbetracht der 
Nachhaltigkeitsstrategie (deren Erstellung noch nicht abgeschlossen ist) nochmals beleuchtet. Bericht wird für das 3. 
Quartal zugesagt.

35

VFA zur Gesamtübersicht

Die Grünen

Zertifizierung als Fair-Trade-Landkreis 

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Der Verband Region Stuttgart hat beschlossen, sich zur ersten Fair-Trade-Region in Baden-Württemberg zertifizieren 
zu lassen. Zurecht weist der Verband in einer Presseerklärung darauf hin, dass durch eine Vielzahl zertifizierter 
Kommunen in der Region bereits ein großer Teil der Zertifizierungsvoraussetzungen erfüllt sind. 
Auch im Landkreis Böblingen gibt es bereits viele zertifizierte Fair-Trade-Kommunen:  Böblingen, Sindelfingen, 
Leonberg, Herrenberg, Weil der Stadt und Aidlingen sind bereits zertifiziert, Holzgerlingen befindet sich im 
Zertifizierungsprozess. Es gibt also schon genügend Akteure der Zivilgesellschaft und der Wirtschaft im Landkreis. 
Darüber hinaus zeigt der Landkreis mit seinem Engagement für das vom AWB initiierte Partnerschaftsprojekt mit El 
Guettar in Tunesien, dass wir uns unserer Verantwortung für ein partnerschaftliches Miteinander in der Einen Welt 
bewusst sind. Es bedarf also lediglich einer überkommunalen Steuerungsgruppe, an der ein Vertreter der 
Landkreisverwaltung beteiligt ist. Hier bieten sich das Forum der Weltläden im Kreis Böblingen (forum@weltlaeden-
kreis-bb.de), aber auch die Kirchen, die hier viel Engagement zeigen, als erste Ansprechpartner an. Weitere Akteure 
können Wirtschaftsförderung und IHK sein. Wir sind einer der wohlhabendsten Landkreise in Deutschland und damit 
weltweit. Die Grundlage dieses Wohlstands ist auch der globale Handel. Globaler Handel funktioniert am besten, 
wenn er unter fairen Bedingungen und gegenseitigem Respekt stattfindet. Eine Zertifizierung als Fair-Trade-Landkreis 
sollte daher für uns eine Selbstverständlichkeit sein. 



Berichtsantrag Nr.: 36 Anlagen Nr. 10 Produktgruppe Stand: 30.11.2021

Ausschuss: VFA Zuständigkeit Zuständigkeit Produkt/Auftrag/KoSt:

Antragsteller: AFD Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Die Verwaltung wird den Antrag der AfD-Fraktion prüfen, wobei eine rechtliche Prüfung erforderlich ist. Die 
Verwaltung wird den Fraktionsvorsitzenden der AfD, sowie nachrichtlich alle Fraktionsvorsitzenden, vor dem 
Verwaltungs- und Finanzausschuss über das Prüfergebnis mittels Schreiben informieren.

zur Gesamtübersicht

Veröffentlichung öffentlicher Niederschriften aller Ausschüsse und Gremien auf der Internetseite

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Die AfD-Kreistagsfraktion kritisiert das bisherige Verfahren, dass die Bürger erst das Landratsamt besuchen 
müssen, um Einsicht in die Niederschriften zu bekommen und beantragt die Veröffentlichung aller öffentlichen 
Niederschriften auf der Internetseite des Landratsamtes. 



Berichtsantrag Nr.: 37 Anlagen Nr. 10 Produktgruppe 1111 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: VFA Zuständigkeit Zentralstelle Produkt/Auftrag/KoSt: P111101

Antragsteller: AFD Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

zur Gesamtübersicht

Änderung der Geschäftsordnung zur Erleichterung von geheimen Abstimmungen 

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Nach der aktuellen Geschäftsordnung benötigt man für einen Antrag auf Durchführung einer geheimen 
Abstimmung eine einfache Mehrheit. Wir halten dies für verbesserungswürdig und fordern eine Änderung auf 10% 
der anwesenden und stimmberechtigten Kreisräte.  müssen, um Einsicht in die Niederschriften zu bekommen und 
beantragt die Veröffentlichung aller öffentlichen Niederschriften auf der Internetseite des Landratsamtes. 

Verfahrens-
vorschlag:

Die Verwaltung wird den Antrag der AfD-Fraktion prüfen, wobei eine rechtliche Prüfung erforderlich ist. Die 
Verwaltung wird den Fraktionsvorsitzenden der AfD, sowie nachrichtlich alle Fraktionsvorsitzenden, vor dem 
Verwaltungs- und Finanzausschuss über das Prüfergebnis mittels Schreiben informieren.



Berichtsantrag Nr.: Anlagen Nr. 10 Produktgruppe 1121 Stand: 30.11.2021

Ausschuss: Zuständigkeit 12 Produkt/Auftrag/KoSt: 12001100

Antragsteller: Sachkonto

Titel:

Erledigungs-
vermerk:

Verfahrens-
vorschlag:

Die genannten Berufsgruppen werden entweder als Elternzeitvertretungen eingestellt oder weil haushaltsrechtlich keine 
unbefristeten Stellen zur Verfügung stehen (kw-Stellen insbesondere im Bereich des Amts für Migration und 
Flüchtlinge).
Aufgrund der stellenplanrechtlichen Rahmenbedingungen können keine unbefristeten Einstellungen erfolgen. 
Sofern eine unbefristete Einstellung erfolgen würde, würde eine Überbesetzung des Stellenplans die Folge sein und 
hierdurch ein Verstoß gegen die haushaltsrechtlichen Vorschriften.

Im Amt für Jugend wurde ein rollierendes Entfristungssystem eingeführt, um ein einheitliches Vorgehen bei der 
Entfristung aller Sozialarbeiterstellen intern gewähren zu können.
Im Zusammenhang mit der Schaffung von neuen Sozialarbeiterstellen im Amt für Jugend wird nach Genehmigung des 
Haushalts- und Stellenplans 2022 überprüft, wie viele Personen entfristet werden können.
Dies ist abhängig von der Anzahl der aktuellen Schwangerschaften und der in Elternzeit befindlichen KollegInnen.
Im ersten Halbjahr 2022 (voraussichtlich Mai) wird im VFA berichtet, wie viele SozialarbeiterInnen und BetreuerInnen 
nach Neuschaffung der Stellen im Rahmen der Stellenplanung 2022 entfristet werden konnten und wie viele Personen 
zur Erfüllung des Stellenplans befristet mit Sachgrund beschäftigt werden müssen.

38

VFA zur Gesamtübersicht

DieLinke

SozialarbeiterInnen entfristen

Begründung/ 
Bemerkung 
(ggf. gekürzt, auf 
Anlage wird 
verwiesen):

Der Kreistag möge beschließen, SozialarbeiterInnen und BetreuerInnen künftig nur noch entfristet einzustellen und 
bisherige befristete Stellen zu entfristen.
Da  Fachkräftemangel in  diesen Berufen besteht, ist es dringend notwendig entfristete Stellen zu schaffen. Außerdem 
brauchen Menschen in diesen  Berufen  eine Perspektive.  
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